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《山东章丘：打造绿色品牌发展现代农业》，
来自2009年10月16日的《经济日报》06版。

山东省章丘市辛寨乡鲍家村近两年因芹
菜而声名远播，去年，鲍家村种植的600亩芹菜
平均亩产5000多公斤，产值超过1000万元，群
众亩均收入18000元左右。小芹菜创出了大市
场，群众也切实得到了实惠，尝到了甜头。

《五寨县：打造绿色品牌发展现代农业》，
来自2009年11月5日的《忻州日报》。

五寨县前所乡前所村近两年因胡萝卜而
声名远播，今年，前所村种植的5000亩胡萝卜
平均亩产5000多公斤，产值超过1500万元，群
众亩均收入3000元左右。小萝卜创出了大市
场，群众也切实得到了实惠，尝到了甜头。

“见过抄袭的，没见过这样裸抄的”
连文中领导的讲话都一字不差，只不过领导的名字换了
山西五寨县委宣传部副部长“抄”红了

“抄出了水平！”“堪称史上最强抄袭！”……近日，山西省忻州市五寨县县委宣传部副部长、新闻办
主任葛守义，因为涉嫌赤裸裸地、非常彻底地抄袭数十篇新闻报道而走红网络。10日，面对记者的电话
采访，这位被网友称为“最牛宣传部长”的“葛抄抄”表示，所有的报道都是由一个工作组完成的，每次报
道的主题也是由上级确定的，然后由办事人员负责，而且是专门抽调人员来负责具体的文字工作。

当事人葛守义10日晚接受记者电话采访
时也显得有些意外。当记者提及《忻州日报》
上近期的两篇报道《五寨县大学生村官干得
好赢口碑》和《五寨：打造绿色品牌发展现代
农业》时，葛守义称只大概听说过报道的标
题，对具体内容并不了解。他解释说：“我现
在一直在党校学习，都快两个月了。”

对于网帖中列举数十篇报道涉嫌抄袭的
情况，葛守义的语气中也显得毫不知情。他

介绍说，所有的报道都是由一个工作组完成
的，每次报道的主题也是由上级确定的，然后
由办事人员负责，而且是专门抽调人员来负
责具体的文字工作。

那么，为什么这些报道多以葛守义的署
名出现呢？面对这个问题，葛守义并没有给
予解释，他只是表示：“我要了解一下具体情
况再说。”采访中，他还对记者及时发现抄袭
一事表示感谢。

帖子最初于 11月 8日出现在凯迪论坛。
发帖者的名字很特别，叫“葛式新闻”。帖子的
标题更醒目：全国最牛宣传部长——注定要轰
动全国的新闻。

“我见过宣传部长，没见过这样牛的宣传
部长；我见过抄袭的，没见过这样裸抄的；我见
过造假新闻的，没见过以这种方式造假新闻
的。”发帖者所说的“裸抄”、“造假新闻”，是指
32篇直接署名（或通讯员）葛守义的新闻报
道，内容均围绕五寨县，这些报道多数发表在
当地媒体《忻州日报》上。

发帖者还专门链接了被抄袭报道的出处
作为对比。所以，大部分网友都认为该帖的内
容属实，并表达了与帖主类似的愤慨。网友“叶
荥添”表示：“支持原创，打击低俗盗版。”也有些
人对此见怪不怪，网友“小丸子”说：“这类文章

本来就不会有人看，他这样做也可以理解。”不
管怎样，“葛守义”这个名字就这样成了热点。

通过网络搜索发现，在山西日报2007年11
月7日的《山西省第四届百佳新闻工作者名单》
中，葛守义位列其中。

查找到相应的报道与原稿进行对比后记
者还发现，除了报道中涉及的具体时间、地点、
统计数据、新闻人物、领导姓名不同外，其他文
字包括报道的主题内容、段落结构等，几乎完
全相同。而从发表的时间上看，其中 31篇署
名葛守义的报道，均出现在同主题其他媒体的
报道之后。这些较早发表的同主题报道分别
来自《人民日报》《经济日报》《中国教育报》等
全国知名媒体。距离最近的一篇报道，才先于
署名葛守义的报道半个多月。对此，网友称其
为“片甲不留的、非常彻底的抄袭”。

“葛抄抄”连《人民日报》也敢抄

回应：“报道是工作组完成的，我对具体内容并不了解”

《张家口大学生村官干得好赢口碑》，来
自2009年10月22日的《中国教育报》01版。

为了加大对大学生村官创业的扶持力
度，2008年8月，该市专门制定了《关于鼓励选
聘大学生参与全民创业的意见》。康保县照
阳河镇后照阳河村的大学生村官郑勇，创办
了总投资2000万元的河北牧阳畜产品开发有
限公司，现存栏母猪320头，仔猪500头，年底
出栏种猪将达到2000头以上。小郑深有感触
地对记者说：“创办这个公司，当地党委政府
给了我很大的支持，不但免费提供了土地，还
以每年8000元的价格承包给我1000亩草籽基
地。没有这些优惠条件，公司很难办起来。”

《五寨县大学生村官干得好赢口碑》，来
自2009年11月10日的《忻州日报》。

为了加大对大学生村官创业的扶持力
度，2008年8月，五寨县专门制定了《关于鼓励
选聘大学生参与全民创业的意见》。韩家楼
乡大学生村官王强，创办了总投资1000万元
的山西牧强畜产品开发有限公司，现存栏母
猪 320 头，仔猪 600 头，年底出栏种猪将达到
2000头以上。小王深有感触地对记者说：“创
办这个公司，当地党委政府给了我很大的支
持，不但免费提供了土地，还以每年8000元的
价格承包给我100亩饲草基地。没有这些优
惠条件，公司很难办起来。” 据《南方都市报》
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咱俩不同老妈，不同
出生地，咋会长得一样呢？


